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■通讯员 唐胜军 鲍立祥

近年来，清江浦区人大常委会把区
政府环境保护目标完成情况作为监督
工作的一项重要内容，以强有力的督查
问效倒逼各项目标任务落到实处，让绿
色成为中心城区的鲜明标识。

广开渠道，汇聚民声诉求

清江浦区人大常委会坚持以民为
本，面对面倾听选民环境保护心声。通
过明察暗访、座谈交流、网上征集、站点
接待等方式，不断拓展选民反映诉求的
渠道，扩大人大代表联系群众工作的覆
盖广度和深度，使人大代表在更加广阔
的时间和空间里了解民情、反映民意、
维护民权。今年以来，通过深入摸排，
区人大常委会环境保护调研组共搜集
到大气污染、噪音污染、垃圾污染、固废
污染等问题62项。

“淮海街道拥军路康城明珠小区西
门南侧有四家宠物店，每天5:00开始
有狗叫声，11:00-14:00尤其严重。”

“在城南街道韩城村17组境内的京杭
大运河南侧河边及东侧地块，一村民掩
埋建筑垃圾、生活垃圾。”……

清江浦区人大常委会将此类意见
及时反映到相关单位和部门，搭建沟通
平台，推动问题解决，回应群众诉求。

专项调研，补齐问题短板

对群众关注的热点难点问题，清江
浦区人大常委会开展专项调研，过细掌
握详实情况，以点带面，推动问题解
决。餐饮油烟污染是群众关心的“老大
难”问题，调研组重点调研了清河路餐
饮一条街。该路段烧烤店较多，夜晚客
流量非常大，长期以来，产生的油烟未
经处理乱排乱放问题非常严重，大气监
测指标屡屡报警，周边居民苦不堪言。
区人大常委会经过多次走访调研，形成

调研报告，深入剖析存在问题原因，并
提出了对策建议。调研报告提交相关
单位和部门之后，引起了他们的高度重
视。长西街道办事处会同相关部门成
立工作专班，通过外出考察学习、咨询
专业机构、多部门研究会商、召开经营
户与居民座谈会等，摸索出了一套整治
办法。经过在线监测、安装达标净化设
施、合理设置烟道、及时清洗管道，目前
清河路餐饮油烟排放实现24小时基本
达标。对扬尘污染问题，清江浦区人大
常委会重点对城市建筑施工扬尘污染
开展调研，提出了合理化建议，目前有
关部门加强日查和夜查，采取随机检查
与专项检查相结合的方式，大力推进智
慧工地建设，通过智能化手段全面监测
建筑工地扬尘治理，收到了良好效果。

抓铁有痕，实施清单整改

对区政府工作报告，清江浦区人大
常委会开展集中审议并开展满意度测

评。对人大代表提出的意见建议，及时
交区政府办理落实。建立问题清单，采
取跟踪调研、代表约见、工作评议等手
段，实施动态跟踪督查和销号式管理，
确保整改落实。对当年未整改的问题，
实施跨年监督。多年来，区人大常委会
始终坚持问题导向，积极主动作为，以
踏石留印、抓铁有痕的劲头干好每一件
工作，以持续用力、久久为功的毅力推
动环境保护工作落实。

“去年以来，区人大常委会交办的
76个问题，已经整改65个，其他问题正
在积极整改。下一步，我们将坚守‘生
态环境质量只能变好、不能变坏’的底
线，坚持源头治理，以壮士断腕的决心
推动突出问题整改，深入打好污染防治
攻坚战，为聚力打造‘绿色高地、枢纽新
城’贡献清江浦力量。”清江浦区生态环
境局局长马建军表示。

■通讯员 程 瑞 秦志贵 徐媛媛

本报讯 日前，淮安区总工会党
史宣讲小组来到淮安绿色建造产业
园，将党史课堂开到淮安凡之晟远大
建筑工业有限公司生产车间。宣讲员
孙余美以《把一切献给党》为题，生动
地讲述了吴运铎无限忠诚的政治品
格、无私奉献的崇高品质、刻苦钻研的
创新精神、艰苦奋斗的创业激情，激励
职工以吴运铎为榜样，继承和发扬把
一切献给党的时代精神。

“红色课堂”进车间，是淮安区总
工会继“劳模工匠进校园、思政教师进
企业”“双进”活动之后推出的又一创
新举措，也是落实全总和省、市总工会
关于集中开展“转作风、解难题、促发
展、保稳定”专项行动的具体体现。其
内容是，将课堂设到企业车间，利用职
工工余或工休时间，将讲课时间控制
在半小时以内，由企业班组、工会组织
送课。此举大大方便了职工，实现了
教育与生产两不误、两促进。

淮安区总工会：“红色课堂”进车间

■通讯员 罗成宝

本报讯 日前，笔者从“96333”电梯应急处置中心获
悉，6月份，全市电梯整体运行状况良好，未发生电梯类特

种设备事故。“96333”共处置诉求840起，其中处置电梯

困人求救404起，解救677名被困人员，救援到场平均

用时13分6秒（同比缩短6.98%，比法定救援时间少

50%以上），现场救援平均用时3分11秒 (同比缩短

19.41%)。

截至6月底，全市在用电梯28915台，纳入“96333”平

台管理的乘客电梯为27350台，同比增长12.87%。
“96333”提醒市民，

文明乘梯，若被困电梯，
请拨打 24小时救援电
话“96333”。

6月份，电梯困人原因位列前三的分别是：外部原因

（停电、自动恢复运行等）79起，人为原因（垃圾阻门、野

蛮搬运等）65起，门系统故障（厅门锁失效、门机故障、轿

门锁失效等）31起。

66月月，，““9633396333””解救解救
677677名被困人员名被困人员

清江浦区人大：让绿色成为中心城区的鲜明标识
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为深入贯彻落实

中央和省市关于繁荣

哲学社会科学事业的

文件精神，全面宣传

和展示我市哲学社会

科学工作者学术成果

和治学风采，淮安市

社科联、淮安日报社

联合推出“对话淮安

社科人物”专栏，对今

年评选出的“淮安社

科人物”进行广泛宣

传，充分调动社科人

才的积极性、主动性、

创造性，为全面建设

长三角北部现代化中

心城市提供更加强有

力的智力支持。

“充分发挥专业优势和理论优势，
把党和政府对人民群众的好政策阐释
好、宣传好，为地方发展提供理论研究
成果和决策建议，更好地服务经济社会
发展，这是社科研究人员发挥智库作用
的充分体现，也是我的目标与责任。”日
前，在接受记者采访时，淮安社科人物、
淮阴工学院社科处处长史修松谈起社
科研究工作时，不离“发展”二字。

从史修松近年来的研究方向看，区
域中心城市、农村电商、产业集群、高技
术产业集聚等领域是他的研究重点，部
分学术研究成果产生了广泛学术影

响。特别是在全要素生产率提升领域，
他的研究随着时间更迭，历久弥新。

言传身教，青蓝接续，教学相长。
近年来，史修松作为专业负责人和系主
任，负责组织申报经济与金融专业，他
从教师遴选、专业课程体系设计、专业
教学体系设计与建立等方面，带领、组
织专业老师在资源相对不充裕的情况
下完成专业申报、建设，如今该专业已
为国家和地方培养了大量人才，得到用
人单位广泛好评，为学校的专业建设作
出了较大贡献，史修松也因此被推荐为
省“青蓝工程”学术带头人培养对象。

史修松还有一个身份——苏北发
展研究院院长。苏北特别是淮安的发
展，是他的研究所指、心之所系。2015
年，响应党中央建设国家新型智库号
召，作为主要责任人，史修松负责创建
苏北发展研究院。苏北发展研究院作
为地方智库被列入江苏社科强省计划，
2016年获批江苏省重点培育智库。

经过多年建设，苏北发展研究院已
成为专业研究苏北，服务省市党委、政
府部门的省级智库，提供了一批具有价

值的决策咨询建议。《苏北区域中心城
市集聚与辐射能力研究》获江苏省第十
五届哲学社会科学优秀成果三等奖，关
于苏北农房改善、产业发展、城镇化社
会治理等研究成果，得到省委省政府、
市委市政府主要领导批示肯定。

“没有调查，就没有发言权。”史修
松说，只有进行扎实的实践调研，才能
了解社情民意，才能掌握政策的落地情
况。社会科学研究“练脑也练腿”，参加
工作多年来，史修松访企业、进乡村，将
学术生命深深扎根在基层土壤中。

近年来，史修松主持完成国家社科
基金项目两项，教育部人文社科项目、
江苏省社科基金等省部级社科基金项
目4项，其他省部级哲学社科类研究项
目多项。发表学术论文50余篇，出版
专著5部，主编教材1部，编著3部。

文以载道，服务发展。每当看到自
己的研究成果转变成决策依据、转化为
助力发展的动力和实实在在的社会价
值，史修松都感到十分欣慰。

■融媒体记者 叶 列

文以载道 服务发展
——访淮安社科人物、淮阴工学院社科处处长史修松


